## Lettre à Monsieur le Directeur de la Revue du Lyonnais

## AU SUJET

## DE LA BIOGRAPHIE DE LA MURE.

Monsieur,

Je vous annonce une excellente nouvelle. M. Auguste Chaverondier, qui s'est déjà fait connaître par la publication d'un ouvrage important pour l'histoire du Forez féodal (1), vient d'acquérir de nouveaux titres à la reconnaissance de ceux qui s'intéressent à l'histoire de notre province en publiant une brochure intitulée: Notes pour servir à la biographie de Jean-Marie de La Mure. Outre quelques détails biographiques fort intéressants et deux lettres inédites de La Mure, cette brochure contient un document des plus précieux, le testament de l'historien du Forez. M. Auguste Chaverondier a eu la bonne fortune de découvrir ce document dans les archives de l'Hôtel-Dieu de Roanne qui lui avaient été signalées, comme renfermant plusieurs pièces importantes, par notre am commun le docteur de Viry qui, depuis de longues années, consacre ses soins désintéressés aux malades de cet hôpital.

Je ne puis mieux faire comprendre l'importance de la découverte due à M. Auguste Chaverondier qu'en citant ces quelques lignes de sa brochure :

- « Nulle part on ne trouve des détails aussi précis sur la vie intime de La Mure que dans ce testament. La situation de la maison canoniale qu'il occupait dans le cloître de Notre-Dame de Montbrison, les personnes à son service et jusqu'aux objets les plus vulgaires de son ameublement, tout nous est révélé par cet acte intéressant; il sera facile, à l'aide des indications qu'il fournit, de reconnaître la place où il fut inhumé près de Jeanne Gayardon de Gresolles, sa mère et de Jean-Marie de La Mure, son neveu, au devant de la porte de la chapelle appelée Notre-Dame de la Chanoinie. C'est sur l'autel de cette chapelle que se célébrait tous les jours, après matines, un service pour les comtes de Forez, ainsi, par une touchante association, La Mure a voulu, après sa mort, reposer près de ceux dont il avait écrit l'histoire.
- « La simplicité et la bonté du pieux chanoine se peignent dans les moindres détails de cet acte suprême de la vie. Après les legs faits à l'église de Notre-Dame, où il avait plu à Dieu, suivant ses expressions, l'appeler dès sa jeunesse, ainsi qu'à l'église de Cordelle, paroisse dans laquelle étaient situés les châteaux de Changy et de Rilly appartenant à sa famille, et où il possédait lui même une maison au Bourg et une petite propriété sur les bords de la Loire, il recommande expressément d'éviter toutes fastes et ostentation à ses funérailles. »

Ce travail de M. Chaverondier complète dignement la biographie de La Mure publiée par le brillant écrivain qui s'est fait l'éditeur de l'Histoire des ducs de Bourbon et des comtes du Forez.

Veuillez, Monsieur, agréer l'assurance de considération la plus distinguée.

Alain MARET.

(1) Inventaire des titres du comté de Forez.